

北いぶき



北いぶき青年部スノーメッセージは今年も超大作！
新時代の幕開けにも変わらず農業を守っていくという確固たる思いが伝わります（関連記事14ページ）

Contents

●佐藤忠美氏（妹背牛・妹背牛北） 第57回農林水産祭 天皇杯受賞記念祝賀会開催	2	●第29回JA北海道大会 ～パネルディスカッション～ 「多様化する組合員ニーズに応える新たな協同組合の価値創造」	16
●絆 ～THE YOUTH FACE～	3	●JAグループ通信	19
●農事組合長会総会・平成31年度第1回農事組合長会議開催 新会長に内山淳さん（秩父別）を選任	4	●第16回 青年部妹背牛支部 通常総会開催 新支部長に藤坂雅志さん（妹背牛北）	20
●次期役員改選に向け、役員選任推薦会議開催	4	●青年部妹背牛支部 第3回スノフェス開催 妹背牛の若人が地元の冬を盛り上げる！	20
●第16回北いぶき青年部通常総会開催 新部長は戸村哲也さん（秩父別） 重点活動目標は『挑戦』に決定	5	●第16回 女性部妹背牛支部 通常総会並びに「ふまねっと体験講習会」開催	21
●北いぶき女性部 講演会並びに第11回通常総会開催 我部山真美さん（秩父別）が新部長に選任	6	●女性部妹背牛支部 リングブル寄贈	21
●就任挨拶	6	●女性部妹背牛支部 助け合い組運動	21
北いぶき農業協同組合 青年部 部長 戸村哲也	6	●女性部妹背牛支部 フレッシュミスの集い	22
北いぶき農業協同組合 女性部 部長 我部山真美	7	●妹背牛町水稲直播栽培技術講習会開催	22
●農業倉庫減開き 農産物の豊作と農作業の安全を祈る	7	●第16回 青年部秩父別支部 通常総会開催 戸村哲也さん（北新）が新支部長就任	23
●北いぶき大豆生産組合 通常総会並びに設立10周年記念祝賀会開催	8	●女性部秩父別支部 しめ縄・リース講習会開催	23
●北いぶきブロックリー生産組合 通常総会並びに創立30周年記念式典・祝賀会開催	9	●第16回 女性部秩父別支部 通常総会並びに講演会開催	24
●北いぶきメロン生産組合 全体会議・通常総会開催	10	●女性部秩父別支部 タオルとリングブル寄贈	24
●北いぶきシントウ生産組合 通常総会・反省会開催	10	●女性部秩父別支部 フレッシュミスのリズム	24
●北いぶき南瓜・馬鈴薯生産組合 通常総会開催	10	●スノバ講習会開催 ラテンのリズムで陽気に踊ろう！	24
●北いぶき野菜類生産組合 通常総会開催	11	●女性部秩父別支部 フレッシュミスの全体集会開催	25
●花き生産組合秩父別支部 講習会・通常総会開催	11	●第2回 女性部秩父別支部エルダート通常総会開催	25
●花き生産組合妹背牛支部 通常総会・講習会開催	12	●第16回 青年部沼田支部 通常総会開催 鶴野翔太さん（沼田中部）新支部長に選ばれました	25
●花き生産組合沼田支部 通常総会開催	12	●第16回 女性部沼田支部 通常総会開催 ミニアプリザーブドフラワーアレンジの講習会も行いました	26
●北育ち元気村花き生産組合 基調講演・通常総会開催 目指すは販売額16億円！	13	●女性部沼田支部 沼田町へぞうきん用タオル寄贈	27
●平成30年度 JA空知青年部連合会 北ブロック総会開催 NOSAI講座も開かれました	13	●女性部沼田支部 フレッシュミスの通常総会開催	27
●北いぶき青年部 スノーメッセージ制作	14	●コンプライアンス・ビジネス等研修会開催	27
●日本ボーイスカウト北海道連盟から感謝状を頂きました	14	●営業時間の変更のお知らせ	28
●理事会報告	15	●JA配置薬から新商品のお知らせ	28
●職員動態	16	●JA ² MP [ジェイエイ・ジャンプ] を使ってみよう	29
		●JA共済 JAのがん共済	30
		●JA共済 くるまのミカタ	31
		●PHOTOだより	32

佐藤忠美氏 (妹背牛・妹背牛北) 第57回農林水産祭 天皇杯受賞記念祝賀会開催



「日本で最も権威ある賞。地域を牽引する存在として頑張って頂きたい」と祝福するJA篠田組合長 (写真左)

佐藤忠美氏 (妹背牛・妹背牛北) が第五十七回農林水産祭「農産・畜産部門」にて最高位の天皇杯を受賞したことを記念して、JA北いぶきは二月八日、妹背牛支所三階大ホールにて受賞記念祝賀会を開催。関係者ら約一〇〇名がお祝いにかつけ、その偉業

を共に喜び合いました。JA職員先導のもと、出席者の盛大なる拍手に迎えられ、佐藤忠美氏と妻・聖子氏がやや緊張した面持ちで入場。JA篠田組合長の主催者挨拶後、田中妹背牛町長、佐々木北海道空知振興局長、伊藤JA北海道中央会岩見沢支所長からお祝いの言葉が贈られました。続けて、娘の朋美さん、亜紀さんからお祝いの花束が手渡されると、愛娘からの祝福にご夫妻も緊張がほぐれた様子で、顔をほころばせて笑顔で花束を受け取ると、出席した関係者に対し「天皇杯受賞は



(上の写真) 会場内に飾られた表彰状 (下の写真) 神々しく輝く天皇杯



身に余る光栄。支えてくれた方々全員に感謝し、これからも志を同じくする仲間達と共に邁進していきたい」との謝辞を伝えられました。



愛娘お2人から祝福の花束を受け取り笑顔の (写真右から) 佐藤忠美氏と妻・聖子氏



祝宴では出席者と共に受賞の喜びを分かち合いました



謝辞を述べ「今後も仲間と共に邁進を」と語る佐藤忠美氏 (写真左)

絆

~THE YOUTH FACE~



松本 直幸さん

秩父別・穂栄農事組合

作付品目 水稻・麦・ソバ

(右の写真) 命と経営にかかわる機械整備。真剣な眼差しで点検中
(下の写真) 時間を見つけては農産物の生長具合や状態をチェック
消費者の方により良い農産物を届けたい思いが伝わります



同じ秩父別出身の戸村哲也さん（写真右、秩父別・北新）と撮影
地元を愛する仲間達と共にこの地域を盛り上げていきたい！

市街地から離れた所に住んでいたこともあって、幼い頃学校から帰るとよく農作業を手伝っていました。常に農業を感じられる環境であったため、継いだことは自然の流れだと思っています。「農業を継ぐ」という

農業を継いだことは自然の流れ

JA北いぶき青年部協力のもと、盟友の方々を紹介する「絆 THE YOUTH FACE」第二回目となる今回は、昨年度JA北いぶき青年部副部長（兼秩父別支部長）を務め、また、JA空知青年部連合会北ブロックの代表理事も務められました松本直幸さん（秩父別・穂栄）です。



ことを特別強く意識していたことはありませんでしたが、深川農業高校受験をキッカケに「将来農業を継ぐんだ！」と決意しました。

一次産業の街に住むものとして、当然、農業と地域とのつながりは不可欠、とても大切な関係にあると考えています。高品質な自信ある農産物を作ることで、地元の活性化へと

愛する地元を元気に！

二十代前半はトラクターに乗ったり収穫作業をしたりするのが面白くて、「機械作業は楽しい」と思っていました。今は経営を考えながら将来を見据えた営農の難しさを感じています。

自信を持って農産物を届けたい！

将来の営農として、北いぶきの基幹作物である水稻を中心に、営農を展開していきたいと考えています。北海道ならではの土地利用型農業で「安心・安全」な農産物を生産し、自分自身が自信を持って提供できるものを消費者の方に届けていきたいです。

また昨年、私はJA空知青年部連合会北ブロックの代表理事として、より多くの盟友と出会い、協力し合ったことで、たくさんの方の貴重な経験をすることができました。この経験を経たことで培われた「絆」を、これから更に強いものにして、未来の青年部につなげていきたいです！

私が青年部に入部した当初と比べ、青年部各支部間のつながりが強くなっていることを実感しています。これも、妹背牛・秩父別・沼田の三支部の諸先輩方の仲間づくりのおかげです。その礎があったからこそ、現在一つの青年部として結束し、共に楽しく活動できています。

先輩方への感謝と後輩達へつなぐ「絆」

つなげていきたいし、また、青年部の仲間と共に地域行事に積極的に参加し、たくさん盛り上げていきたいです。



妹背牛地区



秩父別地区



沼田地区

農事組合長会総会・ 平成31年度第1回農事組合長会議開催 新会長に内山淳さん(秩父別)を選任

一月十七日、秩父別温泉ゆう&ゆにて、農事組合長会総会及び平成三十一年度第一回農事組合長会議が開催され、行政並びに関係機関等の方々が出席されました。

総会では、今年度の主要行事計画が報告された他、役員を選出・互選が行われ、会長に内山淳さん(秩父別)、副会長に菊入勝さん(妹背牛)、澤田修一さん(沼田)を選任。その後の第一回農事組合長会議では、平成三十一年産米「生産の目安」設定や、平成三十一年度水稲・畑作面積調査などについて報告が行われました。

平成三十一年度の農事組合長や各地区農事組合の組合長は別表の通りです。

平成31年度 農事組合長会名簿

地区名	農事名	氏名	全体	地区
妹背牛	妹背牛南	北畑 和男	幹事	副会長
	妹背牛中央	菊入 勝	副会長	会長
	妹背牛北	栗原 正博		
秩父別	日の出	合田 和広		
	穂栄	内山 淳	会長	会長
	北新	永守 真司		
	稲豊	佐崎 正敬	幹事	副会長
沼田	沼田中部	稲田 勝人	幹事	副会長
	沼田西部	宮岸 広彦		
	沼田東部西	澤田 修一	副会長	会長
	沼田東部東	鈴木 雅也		

(敬称略)

次期役員改選に向け、 役員選任推薦会議開催

平成三十一年四月開催の通常総代会をもって任期満了となる役員改選に向け、役員選任推薦会議の第一回が昨年十月二十二日、第二回・第三回が二月二十六日、本所三階中会議室にて開催されました。

本会議は、各地区から選出された一般正組員五名の他、青年部・女性部の組織代表各一名の計七名、三地区全体で二名の推薦委員で構成され、第一回会議での互選の結果、委員長に河村五十六氏(沼田)、副委員長に佐藤克行氏(妹背牛)、真島秀樹氏(秩父別)が選任されました。

役員定数については、正組員枠として、各地区理事四名、監事一名となっており、三地区から学識経験者を除く一五名の役員候補者を選任することとなっております。

第一回会議以降は、地区ごとに役員選任推薦会議を開催し、前出の河村氏、佐藤氏、真島氏を中心として次期役員を選任を進め、第二回・第三回の会議にて役員候補者の答申を頂きました。



新役員に選任された皆さん 戸村哲也新青年部長(写真左、秩父別・北新)が決意を込めて挨拶



感謝状を受け取る中澤武彦さん(写真中央、沼田・沼田西部)

一月十日、北いぶき青年部(岸上敏之部長)は、妹背牛支所三階大ホールにて第十六回通常総会を開催し、盟友五一名が出席しました。

総会では、先人・先達へ黙祷を捧げた後、青年部綱領を朗唱。次に、岸上部長の挨拶を経て、永年青年部活動に尽力された盟友に対し感謝状の贈呈を行い、鵜飼辰徳さん(妹背牛)、土井陽平さん(秩父別)、中澤武彦さん(沼田)の三名を表彰しました。

今年度の重点活動目標は『挑戦』。協同の精神のもと、更なる営農技術の革新と担い手の育成に取り組み、次世代の農業者としての立場から常に新しい青年部活動を探求し実践するということを踏まえ、この目標が掲げられました。

総会終了後は、同会場にて懇親会が行われ、この一年の労を互いに労いながら、青年部活動の更なる発展、著しく変化する農業情勢等について熱く語り合い、交流を深めました。

来賓祝辞後、神藤武志さん(妹背牛)を議長に選出。上程された五議案全てが無事承認され、議事が終了しました。



議長を務めた神藤武志さん(妹背牛・妹背牛北)



最後に「JA青年の歌」を全員で斉唱し通常総会を終えました

なお、役員任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

部長	戸村 哲也(秩父別)
副部長	藤坂 雅志(妹背牛)
理事	鵜野 翔太(沼田)
理事	日裏 健二(妹背牛)
理事	佐藤 宏樹(秩父別)
理事	林 徳彰(沼田)
代表監事	松本 直幸(秩父別)
代表監事	岸上 敏之(妹背牛)
監事	岡田 和久(沼田)
監事	(敬称略)



議長を務めた板垣由香理さん（写真前列中央、妹背牛・妹背牛南）と平成30年度役員を務めた皆さん
※藤岡明美副部長は都合により未撮影



災害時に必要な備えと対策を学びました



通常総会の様子

北いぶき女性部 講演会並びに第十一回通常総会開催 我部山真美さん（秩父別）が新部長に選任

二月七日、北いぶき女性部（栗原明美部長）は、本所三階大ホールにて講演会並びに第十一回通常総会を開催し、部員一四名が出席しました。

総会前には、深川地区消防組合

沼田支署の戸松大輔氏が「ブラックアウト等の災害対策」という演題で講演。昨年発生した胆振東部地震や東日本大震災等の経験と教訓を踏まえ、家庭でできる備えや災害時の安全確保など、様々な面での備えや対策について教えて頂きました。

総会では、栗原部長の挨拶にはじまり、

議長に板垣由香理さん（妹背牛）を選任。平成三十年活動報告・収支決算等の議案が上程され、全て承認されました。
なお、役員の任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

- | | |
|-------|------------|
| 部 長 | 我部山真美（秩父別） |
| 副 部 長 | 栗原 明美（妹背牛） |
| 理 事 | 岡田 久恵（沼 田） |
| 理 事 | 桃野ゆみ子（秩父別） |
| 理 事 | 山本 美恵（妹背牛） |
| 理 事 | 黒田こずえ（沼 田） |
| 理 事 | 向井 昌代（秩父別） |
| 理 事 | 初田 和美（妹背牛） |
| 理 事 | 畑地 瞳（沼 田） |
| | （敬称略） |

就任挨拶



北いぶき農業協同組合
青年部 部長
戸村 哲也

第十六回JA北いぶき青年部通常総会において、部長を拝命致しました。

組合員の皆様におかれましては、日頃より我々青年部活動へのご理解とご協力を賜り、改めまして厚く御礼申し上げます。また、三町の行政、各関係機関、関係団体の皆様、そして、JA職員の皆様にも多くのご協力とご理解を賜り、重ねて厚く御礼申し上げます。

昨年を振り返りますと、春までは気候にも恵まれ順調なスタートでしたが、六月から低温、日照不足等の影響が大きく、米、麦だけにとどまらず、ほとんどの作物が平年を下回る結果となり、また、九月の北海道胆振東部地震では長い間停電に襲われ、花卉野菜の出荷等にも多大な影響が及ぼされ、自然の脅威と農業の厳しさを身をもって感じさせられる一年となりました。

農政に目を向けますと、日・EU間での経済連携協定が先日発効され、世界貿易の約四割を占める

巨大な自由貿易圏が誕生しました。関税の撤廃により、これまで以上に開かれた市場となり、今までの以上に外国産米との価格競争が激化する不安もあります。そのため、政府には今後も米価の安定、そして、情報の開示を強く念押ししていかなくてはなりません。

これまでにはない大幅な市場開放時代を生き抜くために、我々次世代を担う青年部は、価格だけでなく、美味しさ、「安心・安全」を直接消費者に伝えていくことが、生き残るために今後さらに重要な課題と考えています。

今年度、我々青年部は「挑戦」を活動目標として事業を展開していきます。これまでの活動を軽視するようなことではなく、もっと皆に楽しんでもらえる様な、より良い活動を目指していきたいと考えています。また、JA青年組織として、地域農業の振興や、食と農の価値を高める活動を行いたいと考えます。

今後とも我々JA北いぶき青年部活動に対しまして、皆様の御理解、御協力をお願い申しあげ、就任の挨拶と代えさせて頂きます。一年間、よろしくお願い致します。

就任挨拶



北いぶき農業協同組合
女性部 部長
我部山 真美

日頃より組合員の皆様には、女性部活動に対しましてご理解とご協力を賜り深くお礼申し上げます。

この度、第十一回JA北いぶき女性部通常総会におきまして、大役である部長を務めさせて頂くことになりました。責務の重さを感じ不安ではありますが、私だけではなく、歴代部長の方々も同じ思いを持ちながらも務められてきたのだと切り替え、新役員の方々に助けて頂きながら一年間果たして参りたいと思っておりますので、皆様のご協力をどうぞ宜しくお願い致します。

北いぶき女性部も合併して十一年が経ちました。研修や講習会など各支部の活動を中心に、部員の皆様と楽しみながら絆を深めておりますが、三支部が共に抱える部員減少問題を合併により、また一つの大きな女性部へと交流を重ねて、次世代へとつなげていくよう進めていかなくてはと思っております。

昨年は地震大雨等の災害で収量

減となり、不安を抱きながらの今年の営農。今年はと期待したいところではあります。五月に元号が変わり、秋には消費税一〇%と、様々な社会変動に左右されるのはと心配な今、安定した経営を願うばかりです。

近年の農業情勢も目まぐるしく変化し続けており、いつの時代になろうと環境が変わろうとも、時代の流れをいち早く察し、「安心・安全」な作物の供給は勿論、女性農業者の目線から消費者の立場にもなり周囲に目を向け発信し、地域の方々との情報交換を行い互いに助け合いながら、農業を守っていきけるよう力添えできればと思います。

最後になりましたが、JAをはじめ各関係機関の皆様方には、女性部の活動にご理解を頂いていましてことに感謝を申し上げます。より充実した北いぶき女性部へと努力して参りますので、今後ともご支援ご指導を賜りますようお願い申し上げます。就任の挨拶とさせて頂きます。

農業倉庫蔵開き

農産物の豊作と農作業の安全を祈る

一月十一日、沼田支所第十六号倉庫内にて、本年の農産物の豊作と農作業の安全を祈願するため、常勤役員・関係職員出席する中、農業倉庫蔵開き神事が執り行われました。

今年一年が天候に恵まれ、生産者の皆様が大過無く実り多き豊かな秋を迎え、良質な農産物を収穫できるよう、また、消費者の皆様に対し「安心・安全」で美味しい農産物を提供できるよう、出席者一同神前に手を合わせ、本年の農産物の豊作と農業が平穏無事に終わることを祈願しました。



本年の豊穰と「安心・安全」を祈願

北いぶき大豆生産組合

通常総会並びに設立十周年記念祝賀会開催

北いぶき大豆生産組合（宮田茂樹組合長）は二月二十二日、本所三階大ホールにて通常総会を開催し、生産者四八名が出席しました。

宮田組合長の挨拶と来賓祝辞後、金森一巳さん（秩父別）を議長に議事が進められ、上程された全議案が承認。併せて、二月に実施したユーザー訪問の報告も行われ、藤村健一さん（沼田）から消費者の生の声を聞いた感想や、実需の方から感じた大豆への熱い思いが出席者へ伝えられました。

その後、秩父別温泉ゆう&ゆに会場を移し、設立十周年記念祝賀会を生産者並びに関係者が多数出席する中、盛大に開催。開催にあたり宮田組合長は、組合設立当初の苦労から今日に至るまでを振り返りながら、生産者はじめ、実需の方々や消費者に向け感謝の言葉を伝えました。

「十年のあゆみ」と称して、これまでの取り組みを振り返った後は、歴代組合長に対し感謝状の贈呈が行われ、初代組合長である宮岸正志さん（沼田）により祝杯が挙げられ、祝宴に入りました。

祝賀会では、生産者や関係者の方々が談笑している場面や、品質・収量の向上といった課題について熱心に話し合う生産者の姿が多く見られ、盛会の内に終了しました。



2月のユーザー訪問にて、コープ滋賀もりやま店で北いぶき産大豆を使った小粒納豆をPRする藤岡渡さん（写真右、秩父別・稲豊）



挨拶する宮田組合長（沼田・沼田西部）



感謝状を受け取る宮岸正志 初代組合長（沼田・沼田西部）



感謝状を受け取る青木健治 二代組合長（沼田・沼田西部）



感謝状を受け取る南裕之 三代組合長（沼田・沼田西部）



宴席の場を楽しみつつ（株）藤井の方々との今後の展開や課題などを語り合いました



北いぶき産大豆の未来を語る生産者の皆さん

北いぶきブロッコリー生産組合
通常総会並びに創立30周年記念式典・祝賀会開催



ブロッコリー生産30年の思い出を語り合う生産者の皆さん



式典に際し式辞を述べる山森組合長（写真中央、秩父別・日の出）



通常総会の様子 販売実績報告等が行われました

北いぶきブロッコリー生産組合（山森聡組合長）は昨年十二月十四日、秩父別温泉ゆう&ゆにて通常総会を開催し、生産者一六名が出席しました。

山森組合長挨拶、JA篠田組合長の来賓祝辞後、議事に入り、上程された全ての議案が承認され、総会が終了。総会終了後は、普及センターの高橋専主より、平成三十年度の気象経過を基にした生理障害や病害虫の発生要因について詳しく説明がなされました。

その後、秩父別町交流会館に会場を移し、創立三十周年記念式典及び祝賀会が生産者並びに関係者が多数出席する中、盛大に催されました。

者に「安心・安全」な農産物を届けるため、皆様のますますのご協力を頂き、日本一高い品質のブランド産地として更なる努力と経営の安定を担って参りたい」と述べられました。



感謝状が贈られた吉川健一
五代組合長（沼田・沼田西部）



感謝状が贈られた北守智
四代組合長（秩父別・穂栄）

山森組合長は式典に際し、三十年に亘り仲間と共に培ってきた歴史とこの一年を振り返り「年々増えつつある異常気象、露地野菜に厳しい状況を想定しながら、消費



祝賀会には長年ブロッコリーの共選を支えるパート職員も多数出席
生産者の皆さんから日頃の感謝が伝えられていました

続いて、歴代組合長に対し感謝状の贈呈と来賓の方々から祝辞が述べられ、JA篠田組合長は「市場で高い評価を頂いており『北いぶきの取扱量をまだまだ増やしたい』といった声を聞いています。JAでは生産の維持・拡大、並びに複合経営で個々の経営に厚みを持たせるためにも、できる限りの手助けをしていきたい」と語られました。

その後の祝賀会では、三十年を支え合い、苦楽を共にしてきた仲間との思い出を懐かしみながら、今後の展望を熱く語り合い、大きな盛り上がりの中、閉会となりました。

北いぶきメロン生産組合 全体会議・通常総会開催

北いぶきメロン生産組合（松永徹組合長）は昨年十二月十日、妹背牛温泉ペルにて全体会議並びに通常総会を開催し、生産者一三名が出席しました。

全体会議では、はじめに普及センターの高橋専主から平成三十年度の気象経過と生育状況が報告されました。その後、「温度の上がない年のメロン栽培」「ハウス内の温度・湿度の管理」等について全



全体会議・通常総会の様子 たくさんの意見や提案が出されました

員で話し合い、また、毎年十一月に行っている埼玉県川島町の農業商工祭参加について、「次年度はメロン購入者との交流も兼ねて、できるだけ多くの生産者に参加願いたい」といった提案がなされました。

通常総会は、松永組合長の挨拶をはじめ、来賓の田中妹背牛町長、JA黒田専務、(株)キョクイチHDの野田執行役員より祝辞が述べられ、販売実績報告では、前年と比較し、気象の影響で小玉傾向であったものの、販売数量は横ばいで、近年の単価高もあり販売額は微増となったことが報告されました。

その後、上程された議案が全て承認され、総会が終了。生産者からは「総合技術の向上、新規作付者の導入・獲得、様々な資材試験のための実験圃場は作れないか」「予算をメロン購入者との交流だけでなく、品質向上の為の資材投入の一部助成として使って欲しい」などといった要望・意見が挙げられました。

北いぶきシシトウ生産組合 通常総会・反省会開催

北いぶきシシトウ生産組合（杉原憲行組合長）は昨年十二月十八日、妹背牛支所三階和室にて通常総会並びに反省会を開催し、生産者九名が出席しました。



通常総会・反省会の様子
栽培の疑問点などを出し合い情報を共有しました

総会は、杉原組合長の挨拶後、来賓祝辞を経て議事に入り、上程された議案が全て承認され、終了しました。

続けて行われた反省会では、普及センターの志和専主から平成三十年度の気象経過報告、高橋専主からハウス内の高温対策として試

用した(株)ファイトクローム社製『すずみどり』の結果報告が行われ、志和専主は「台風上陸を想定し、明渠等の排水対策を十分に行ってください」と話し、また、高橋専主は「遮光ネット等と併せて、ハウス内の環境改善に『すずみどり』を使用するのが良いでしょう」と話されていました。

また、JA職員の販売実績報告では、「気象災害に見舞われ、水稲や畑作、一部の施設園芸の売上が伸び悩む中、シシトウにおいては、生産者の徹底した温度・肥培管理により、数量・販売額・平均単価のいずれも前年割れをすることができ、一年を終えることができました」との報告がされました。

北いぶき南瓜・馬鈴薯生産組合 通常総会開催

北いぶき南瓜・馬鈴薯生産組合（荒木勉組合長）は昨年十二月十八日、秩父別町内にて通常総会を開催しました。

荒木組合長の挨拶後、議事に入り、平成三十年事業報



JA職員も加わり今後の課題等話し合いました

告・収支決算等、上程された全ての議案が承認され、出席した生産者からはへプタクロール土壌残留検査の費用負担に関する要望等が挙げられました。

JA職員による販売実績報告では、「異常気象等の影響を受け、南瓜・馬鈴薯共に市場全体が品薄状態となり、単価は前年度よりも高く推移していました。しかしながら、本地においてもその影響を受け、作付面積は増加していたものの、小玉傾向で製品収量が減となり、反収・販売額においても前年度より下がる結果となりました」との報告がされ、総会が終了しました。

その後、JA黒田専務、普及センターの志和専主から祝辞が述べられ、議事に入り、全ての議案の承認を受けて総会が終了。生産者からは「今年行えなかった合同視察研修ですが、一度、道外実施で協議願いたい」といった意見等が挙げられました。

野菜類においては、取扱品目の作付戸数・面積の減少と異常気象のありを受け、数量は前年比減となりましたが、市場品薄状態による単価高の影響で販売額は前年とほぼ変わらず、特にミニトマトにおいては前年を上回る結果となりました。

北いぶき野菜類生産組合 通常総会開催

北いぶき野菜類生産組合（真島秀樹組長）は昨年十二月十九日、本所三階中会議室にて通常総会を開催し、生産者六名が出席しました。

開催にあたり、真島組合長は「この一年、乱高下の激しい気象でした。このような状況の中、野菜類全体で昨年とほぼ同額の実績を残すことができ、生産者の皆様に感謝申し上げます」と挨拶されました。



「道外研修で栽培に関する見聞を広めたい」といった生産者の思いが伝えられました

花き生産組合秩父別支部 講習会・通常総会開催

花き生産組合秩父別支部（我部山豊支部長）は昨年十二月六日、秩父別温泉ゆう&ゆにて講習会並びに通常総会を開催し、生産者四名が出席しました。

講習会開催に先立ち、講師の普及センター・志和専主と石田北育ち元気村花き生産組合長が挨拶。石田組合長は気象災害に見舞われた一年を振り返りながら「今年の販売額は組合全体で一五・八億円。生産量を上げ単価を維持できれば、来年こそ一六億円を越えます！来年の花づくりを楽しみに、また皆



自身の1年間の栽培経過と販売実績を踏まえ話をする石田北育ち元気村花き生産組合長

さん頑張りましょう！」と生産者を激励しました。

講習会では、志和専主より「花きの生育状況について」と題し、昨年の気象と生育状況等を報告して頂き、続けて、石田組合長より「花き栽培について」草花類・花木類の紹介」と題し、石田組合長が昨年栽培した花き品目の中から、ホオズキ、アスチルベ、スカビオサ等の栽培経過や販売実績について話をして頂きました。

その後の通常総会では、上程された議案が全て承認された他、北空知広域連花きセンター職員が販売実績を報告。

秩父別支部においては、箱数量は前年比の約九割と落ち込んだものの、単価高により販売額は一億円を突破。三十周年を迎えた当支部に、まさしく花を添える素晴らしい実績の年となったことが報告されました。



講習会・通常総会に出席された生産者の皆さん

**花き生産組合妹背牛支部
通常総会・講習会開催**

花き生産組合妹背牛支部（田村昌之支部長）は昨年十二月六日、妹背牛支所三階大ホールにて通常総会並びに講習会を開催し、生産者一五名が出席しました。

総会開催にあたり、田村支部長

は一年を振り返りながら「支部の販売額は二年ぶりに三億円を超え、努力が報われた年となりました」と挨拶。その後の議事では、全議案が承認され、また、北空知広域連花きセンター職員から販売実績も報告されました。



通常総会・講習会に出席された生産者の皆さん

妹背牛支部においては、主力品目の前年比販売額が、スターチス・シヌアータで約一二五%、HBSシネンシスで約一一六%といずれも好調で、この二品目の箱数量は、元氣村花き生産組合全体では、気象の影響等により前年比減となっていましたものの、妹背牛支部は前年比増となりました。総会後の講習会では、普及センターの高橋専主より、平成三十年

度の気象経過と生育状況、発生した病害とその対策について報告・説明をして頂き、また、TSMერი クロン(株)の寺島次長より、チェリーブロッサムとスターチス・シヌアータの新品種の紹介をして頂きました。

出席者からは様々な質問が挙げられ、更なる技術の向上を目指す、また、新たな品種に取り組みもうとする生産者の姿を見ることができました。



講習会では花の現物も用意されており実際に手に取って確認することができました

**花き生産組合沼田支部
通常総会開催**

花き生産組合沼田支部（大西晴彦支部長）は昨年十二月十二日、

沼田町まちなかほっとタウン二階多目的ホールにて通常総会を開催し、生産者一九名が出席しました。開催挨拶で大西支部長は「今年とは異常気象の中での営農となりましたが、皆様の営農・販売努力、そして、単価高の影響もあり、支部の販売額は二・八億円を超えることができました」と、生産者並びに関係者の労をねぎらいました。

続けて、栗中沼田副町長、JA黒田専務、田村北育ち元氣村花き生産組合副組合長が来賓祝辞を述べ、その後、議事に入りました。議事では、上程された議案が全て承認され終了。北空知広域連花きセンター職員から販売実績の報告も行われました。

沼田支部においては、主力品目スターチス・シヌアータとHBSシネンシスの箱数量は前年比減であったものの、単価高の影響を受け販売額は増となりました。支部の箱単価平均は過去最高を記録し、販売額は過去二番目という高実績で一年を終えることができました。



通常総会に出席された生産者の皆さん

北育ち元気村花き生産組合 基調講演・通常総会開催 目指すは販売額一六億円!



北育ち元気村花き生産組合（石田隆広組合長）は一月十六日、深川市プラザホテル板倉にて基調講演並びに通常総会を開催し、生産者をはじめ、道内外の取引先市場や種苗会社、運送会社等の関係者、歴代役員らが多数出席しました。

基調講演では、拓殖大学北海道短期大学農学ビジネス学科長・岡崎正昭氏が、「農業労働力の確保と人材育成」をテーマに講演。岡崎氏は、農業労働力としての外国人労働者受け入れが、国内にどのような影響をもたらすのかを他国を例に挙げ説明し、設備・公共・人



基調講演を行った岡崎氏「安直な移民受入ではなく投資して生産性の向上を」

材・技術に投資をして、一人当たりの生産量（額）を増やす「生産性の向上」が必要であると説きました。



HBSシネンシスで最優秀賞を受賞し表彰される安永敦也さん（写真右、妹背牛・妹背牛中央）



オーニソグラムとハイドランジアで最優秀賞を受賞し表彰される原力哉さん（写真右、妹背牛・妹背牛北）



過去最高の販売額を達成しつつ「更に精進し品質向上を」と激励する石田組合長

その後の総会では、はじめに共励会表彰が行われ、部会別・対象品目別に成績優秀な生産者を表彰。北いぶき管内からは延べ一六戸が対象となり、石田組合長より表彰状が手渡されました。

総会開催にあたり、石田組合長は関係者の支援と生産者の努力に感謝を伝え、「主要品目のスターチスシヌアータ・HBSシネンシスは併せて一億円を超え、お盆・お彼岸の時期にはなくてはならない産地・品目としてその地位を確立したと感じています。産地としての責任の重みを感じつつ、更に精進を重ね、品質向上を肝に銘じて、共に生産に励んで参りたい」と挨拶されました。

来賓祝辞後は議事に入り、平成三十一年度のテーマを昨年度と同様に「品質を伸ばす産地に明日が

ある!!」とし、販売目標額一六億円を目指すこと等が掲げられ、総会が終了しました。



スライドショー形式で行われた事業報告の様子

平成30年度
JA空知青年部連合会
北ブロック総会開催
NOSAI講座も開かれました

一月十五日、本所三階大ホールにて、平成三十一年度JA空知青年部連合会北ブロック総会が開催され、JA北いぶき並びにJAきたそらちの盟友約六〇名が出席しました。

総会の前段には、NOSAI講座が開かれ、



新役員に選任された皆さん

NOSA I道央北空知支所の稲田課長補佐と松平課長補佐より、農業共済制度の見直しに伴う平成三十一年からの変更点等について説明がありました。

総会は、今年度代表理事を務めた松本直幸さん（秩父別）の挨拶にはじまり、林徳彰さん（沼田）が議長を務めあげ、滞りなく無事に終了。役員改選では、JA北いぶき青年部から、藤坂雅志さん（妹背牛）が副代表理事に、岡田和久さん（沼田）が理事に選任されました。

総会後は懇親の場が設けられ、多くの盟友達と語り合い、更なる親睦を深めました。



何度も状態を確認し合い
見事なゴシック体に仕上げていました

北いぶき青年部（戸村哲也部長）は三月四日、秩父別温泉ゆう&ゆ駐車場にて、盟友四四名が集まり、スノーメッセージの制作を行いました。

昨年JA空知青年部連合会に提出したスノーメッセージ作品は、惜しくも優秀賞に終わり、今年是最優秀賞を獲得べく、各支部から様々な意見を出し合って決定したメッセージは『農業を守る』。

メッセージには「農業情勢の変化が著しい昨今、基幹作物の水稻を主軸に、地域農業をはじめ北海道、日本の農業を守っていききたい。そして、北海道から「安心・安全」

北いぶき青年部

スノーメッセージ制作



JA北いぶき青年部の「ぶ」の文字を作る田丸雅統さん（写真手前、秩父別・北新）曲線の仕上げにこだわりを感じました

な農産物を日本の食卓に届けたい」という熱い思いが込められています。

制作作業は、文字の成形からスタート。高さ5m、幅八・五mの巨大な雪の壁をキャンパスに、盟友同士が互いに連携を取りながら、文字の曲線や立体感にこだわりつつ、細部まで丁寧に仕上げました。

また、制作中は、真剣に作業を行いつつも談笑している場面が多く見られ、改めて盟友の「絆」のつながりが強く大きくなったことを感じました。



多くの団員に見守られる中、感謝状を頂きました

日本ボーイスカウト北海道連盟から
感謝状を頂きました

昨年十二月二十八日、ボーイスカウト秩父別第一団の寺迫団長をはじめ、多数の団員の方々が本所を訪れ、日頃よりボーイスカウト運動の「北海道カブラリーin秩父別」の活動に深い理解を示されたということ、日本ボーイスカウト北海道連盟よりJA北いぶきに対し感謝状が贈られ、JA篠田組合長に手渡されました。

理事会報告

第二回臨時理事会

(十二月十一日付)

【報告事項】

内部監査室

○平成二十九年米穀共同計算販売に係る内部監査報告について

営農販売事業本部

○平成二十九年産米穀の共同計算概算払いの報告について

金融共済事業本部

○十一月末クミカン状況について

【決議事項】

議案第一号

○平成二十九年産米の追加(最終)精算について

第十一回理事会

(十二月二十一日付)

【報告事項】

金融共済事業本部

○平成三十年度特定組合員のクミカン収支実績について

【決議事項】

議案第一号

○特定組合員に対する貸付の承認について

【協議事項】

○信用限度八〇%を超える組合員への貸付について

【報告事項】

管理本部

○当面における農協行事予定について

○組合員の加入・脱退等の申し出について

○秩父別地区役員選任推薦委員の変更について

○固定資産の取得・処分、主要修繕費の支出について

○経営定期点検実施要領の一部改正について

○平成三十年度事業収支見込(十一月末基準)について

金融共済事業本部

○長期資金の貸出し状況について

○平成三十一年営農計画書審査方針について

営農販売事業本部

○平成三十年度畑作経営所得安定対策に係る仮渡金の実施について

○平成三十一年産米の「生産の目安」の設定について

○購買施設事業本部
○平成三十年度農薬大口引取奨励実績について
○購買施設事業実績検討表(十一

月末)について

【決議事項】

議案第二号

○出資金の譲渡について

【協議事項】

○農事組合別組合員・女性部との懇談会に係る意見・要望等の対応について

○農事組合別組合員・女性部との懇談会に係る意見・要望等の対応について

○主要行事予定について

○組合員の加入・脱退、出資金の譲渡等の申し出について

○固定資産の取得・処分、主要修繕費の支出について

○全国監査機構による財務諸表等監査(期末監査)の実施について

○平成三十一年事業年度役員報酬にかかわる答申について

○平成三十年度経営定期点検実施結果報告について

○役員選任推薦委員の変更、並びに委嘱について

○平成三十年度組合員満足度調査の結果について

○平成三十一年採用職員内定者について

○職員の内定について

○職員の内定について

金融共済事業本部

○長期資金の貸出し状況について

○平成三十年度クミカン収支状況の報告並びに特定組合員の収支実績について

○平成三十一年度広域共済推進要領の設定について

○クミカン報告書の様式変更について

直しについて

○平成三十年度事業収支決算見込
(十二月末現在)、並びに平成三
十年度事業・剰余金処分(特別
配当金)の対応について

【決議事項】

議案第一号

平成三十年度決算手当の支給に
ついて

議案第二号

平成二十九年産米穀共同計算精
算に係る監事監査結果について

議案第三号

平成三十一年度内部監査計画の
策定について

議案第四号

平成三十一年度コンプライア
ンス・プログラムの設定について

議案第五号

給与規程の一部改正について

議案第六号

職制規程の一部改正について

議案第七号

マネー・ロンダリング及び反社
会的勢力等への対応に係る規程
類の改廃等について

議案第八号

共済規程の一部改正について

議案第九号

花卉生産者等に係る灯油等特別
価格奨励の対応について

議案第十号

出資金の譲渡、並びに減口につ
いて

議案第十一号

固定資産の取得について

職員動態

□採用 へ十二月一日付

十亀 裕明

沼田支所車輛課課車輛係(準
職員から正職員へ)

□退職 へ一月三十一日付

岡本 彩香

沼田支所車輛課課車輛係

□退職 準職員 へ一月三十一日付

池田 啓二

生産資材事業部生産資材課生
産資材係

□退職 準職員 へ二月二十八日付

伊藤 朋佳

管理部経理電算課経理電算係
兼同部企画課企画係

鈴木 由佳

沼田支所貯金共済課貯金係

第二十九回JA北海道大会

パネルディスカッション

テーマ

「多様化する組合員ニーズに応える

新たな協同組合の価値創造」

昨年十一月十三日開催の「第二
十九回JA北海道大会」にて行わ
れた、「多様化する組合員ニーズに
応える新たな協同組合の価値創造」
と題したパネルディスカッション
の内容を二回に分けてご紹介しま
す。

ストの皆さんから頂き、持ち帰っ
てもらえればありがたい。

●宮入 隆 氏

………北海道大学教授

テーマは、議案
第二号に係る協同
組合の価値づくり
です。難しいテー
マですが、前回大会と二回の実践
フォーラムを通じ、各地で様々な
取り組みを開始していると思いま
す。

福島原発事故で被災した地域の取
材を行っています。取材を通じ、
協同組合の意義について考えさせ
られる機会も度々あります。

●青竹 豊 氏

………(一社)日本協同組合連携機構
(JCA)常務理事

これまでを総括し、新たなス
テップにつなげるための段階とし
て、JAの持つ多様な役割を再確
認する場とさせて頂きたい。併せ
て、今後の実践のヒントをパネリ

JCAは四月に
立ち上がりまし
た。JA、生協、
森林組合、漁協な
ど様々な協同組合の連携を広げる



ために設立。私は四月まで日本生協連におりました。協同組合の連携をより強めることについて、知っている範囲で事例報告をさせて頂きたい。

●小野寺 俊幸 氏

……… J A北海道中央会副会長
J Aところ会長理事



全道J Aの代表であり、一生産者として、組合員のニーズにどう応えていくか。最も難しい問題について考えていきたい。パネリストの皆さんの話の中で一つでもヒントを得たいと思います。

【事例報告】

① 生協における

組合員との関係強化
持続可能な開発目標
(SDGs)と協同組合間連携

宮入教授

まず、「組合員との関係強化」について、報告事例も踏まえて討論します。生協と農協の共通の課題も多くあると思います。多様な組合員ニーズへの対応として、組合員の自主性を保ちながら、新たな参加の形をどうしていくか。組合員の想いをくみ取り、

新たな活動に変え、組合員参加の多様な形を実現させるといふ示唆に富む報告でした。

行友顧問

事例報告のキーワードは「元氣」「楽しく」「多様」「地域に」でしょう。生協の活動をそういう方向に高めていくことが大切だと感じました。地域が抱える課題は、人口減少・少子高齢化などを背景に複雑化・多様化しています。

協同組合も規模が大きくなると、サービスを一方的に供給することになりがちですが、組合員自らの参加で課題を解決する流れを作ることが大事です。

J Aは農政の実務を担ってきた歴史もあり、組合員が受け身になりやすく、自ら能動的に組合運動に参加する意識が薄れているのかも知れません。生協も同様の問題を苦勞して乗り越えようとされていると思います。

宮入教授

受動から能動へ切り替える難しさ。想いをくみ取って、参加スタイルを多様にする。生協も実現までにご苦勞があったと思います。

青竹常務

各生協で、参加をどの

ように広げていくか、大きな悩みを抱えながら日々格闘している。

J Aの方が農業者にとってなくてはならない存在であり、先輩だと思えます。お互いに交流しながら、時代にあった参加の仕方を磨いていきたいです。

宮入教授

J Aも生協も、組合員活動をどう支援するかが基本。組合員の多様化の中で、今までと違い、世代間のギャップなどが課題にあれば伺いたい。

小野寺副会長

J Aも七〇年の歴史を経た中、若い人達にどうやってJ Aに結集してもらうか。農協運動の中で組合員が何を求めているか。若い人達と農協運営者の目線、考えのギャップが大きく出てきており、そこに農協運動の難しさがあります。

地震で被災したJ Aの施設に若い人が結集して、被災したコンテナや馬鈴薯などを自分達の力で片付け、一週間かかる作業が二日間が終わった。若い人達が農協に結集すると凄いい力となって働く。若い担い手の力の素晴らしさ。普段は口にしなくても、何かあればJ Aに結集して仲間や友を助ける。自分のJ Aという想いに感銘を受

けた。

宮入教授

組合員との関係強化と言うと、いつもは自然に存在しているが、何かあった時に「J Aに入っていて良かった」「組合員で良かった」と感じることも大きいのでは。福島取材でのお話などあれば。

行友顧問

住民が長期間避難した地域では農業が空白状態になりましたが、飯館村などでは、最初にお年寄りが戻り、最近では若者が移住して就農するケースも出てきています。

そういう地域は人のつながりが濃密で支えあいの土壌があります。社会関係資本(人間関係)が豊かな地域は、災害からの回復力が強いのではないのでしょうか。協同組合はそれを体現する組織であり大事だと思います。

宮入教授

「組合員との関係強化」について、組合員の自主性をどう協同活動に活かすか。J Aでも組合員の想いを上手く活かして事業にしていくことが、ニーズの多様化の中で求められると思う。

生活スタイルも世代も異なる人達がJ Aに参加している。そうい



う声をどう聞き取るか。具体的な方法としてアンケートにもあるが、声をどう聞き取って形にするか。生協の事例について、もう一度、お聞かせ頂きたい。

青竹常務 生協の職員にとっては、生活や子育てへの組合員の想いを聞き取る力が大変重要です。

宅配担当職員は、週に一度、組合員と顔を合わせ、色んな質問や悩みを聞く。「生協をやめる」と言われる場合もありますが、その背景を聞き取ることが大事。また、近畿の生協では職員研修で、J A にお願いをして一定の期間、畑や牛舎・鶏舎など生産現場を体験させてもらっています。

本日の大会議案で、若いJ A 職員に組合員の会議への参加を位置付けています。現場・組合員の所に行くことが重要であり、その中で、聞き取る力や相手の想いを受け入れる力が育ちます。このことが、人と人が作る協同組合の大きな特徴だと思います。

宮入教授 聞き取った内容を情報

交換する場所はあるのでしょうか。

青竹常務 すぐに対応できるものは対応し、重要な商品クレームなどは、組織対応に引き上げることもあります。

クレームやお問い合わせ・要望を登録し、組織全体、あるいは役員会・理事会で状況をつかむためのデータベース作りを進めている生協も増えています。

宮入教授 担当者も変わる中、データベースにクレーム等も含めて、声を溜めることが新たな取り組みにつながるというお話。なるほどと思います。

多様な組合員ニーズという意味で、北海道の組合員数の八〇%に及ぶ准組合員との関係づくりをどうするか。准組合員との関係づくりについて教えて頂きたい。

小野寺副会長 前回大会で五五〇万人サポーターづくりを掲げ、准組合員をはじめ、消費者の皆さんと食と農でつながることを目指して活動をしています。

農業者もある意味で消費者だと考えますと、多様な消費者がおり、生協からも色々と学んでいかないとけませんし、これからは生協

を含めて色々な方々と手を結び、横の連携を広くして、農業だけの目線で見るとはなく、多様な人達の意見を農協が取り入れられるかに尽きると思います。

北海道の世帯数の六〇%以上が生協に加入しています。生協における組合活動の素晴らしさを我々も認識し、組合員との関係強化に向けて、目線を移していかないといけないと考えています。

宮入教授 准組合員調査を通じて、准組合員はJ A 事業利用に対して正組合員に近い考え方を持っていると感じています。自ら准組合員になっている方々の声を聞き取っていくことも大事だと思います。

行友顧問 J A 横浜では、准組合員向けの農業体験講座が発展して、正組合員の農業を手伝う援農ボランティアの取り組みとなり、正組合員と准組合員の関係を作る契機にもなっています。



北海道は、准組合員の割合が高く、農協がないと地域が持たない部分もあると聞きます。地域の様々な課題に

対応するうえでも、正と准の垣根を低くして、協力しあう関係作りが必要だと思います。

宮入教授 J A 事業でライフレイン・インフラを維持している地域が数多く存在するのも事実で、あつてはならないが、准組合員の利用が規制されるとJ A 事業も影響を受けます。正と准の支え合いを目に見える形で作っていく必要があると思います。

(次号に続きます)



JAグループ通信

JAグループの連合会・中央会の活動内容を紹介します。

JA北海道大会決議事項の実践やその時々の特ピックスなど、組合員の皆様に定期的にお伝えします。

各団体の詳しい取り組み内容はWEBサイトをご覧ください。

JA北海道中央会

JAグループ北海道は、児童養護施設からの卒業を控えた高校生を対象とした調理実習体験「おとなの食育」を札幌市内で開催しました。

この取り組みは、自立支援活動として、JAグループ北海道と興正子ども家庭支援センターが共催しており、今回で六回目の開催。



高校卒業後、一人暮らしを始める生徒が多いため、施設



から巣立った後も栄養バランスを考えた食生活を送ってもらい、健康に過ごしてほしいという趣旨で実施しています。

高校生10名が参加し、身体に必要な栄養素や食材の消費・賞味期限など、食の知識について学んだ後は調理実習に挑戦。グループに分かれて役割分担をし、協力して楽しく料理する姿が見られました。

JA北海道信連



JAバンク北海道は、地域貢献活動の一環として、野球観戦を通じて子供達に夢や希望を持つてもらおうことを目的に、「ファイターズ・ドリームシート」に協賛し、今シーズ



ホクレン

ンは福祉団体を通じて一二〇〇名余りの子供達を招待しました。「初めて野球の試合を見て楽しかったです」「声が枯れるほど応援しました」等の感想を頂き、多くの子供達に楽しんで頂きました。

JAとホクレンは労働力確保が深刻になり



つつある生産現場と、障がい者の社会参加を希求する福祉側とのマッチングを目指す農福連携研修



JA北海道厚生連

組合員並びに地域住民の皆様との健康を守るため、本会事業の積極的な啓蒙推進を図ることを目的として、広報誌「すまいる」を発行しております。

年三回発行しており、様々な医療・健康情報を発信しております。ホームページにもバックナンバーを掲載しておりますので、是非一読ください。



第十六回 青年部妹背牛支部 通常総会開催
新支部長に藤坂雅志さん (妹背牛北)

昨年十二月十七日、青年部妹背牛支部（岸上敏之支部長）は妹背牛支所三階大ホールにて、第十六回通常総会を開催し、盟友三二名が出席しました。

岸上支部長の開会挨拶後、来賓の田中妹背牛町長から述べられた祝辞では、青年部事業について触れ「来年二月開催予定の『スノフェス』を楽しみにしています。将来的には多くの観光客を呼べるような大きなイベントにして頂きたい」と、期待と激励の言葉が贈られました。

その後、議長に工藤竜治さん



選任された新役員の皆さん



退部される盟友から後輩達に向けエールが送られました

（妹背牛北）を選出。議事に入り、事業推進案や役員改選等、全ての議案が承認されました。役員互選の間には、一年間の活動を記録したムービーが流され、豊穰祈願焼肉祭りや豊年盆踊り大会、各研修会等を振り返りました。

総会の最後には、永年青年部活動に尽力され、今回をもって退部されることになった四名の盟友に対し感謝状が贈呈され、通常総会が終了しました。

なお、役員の任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

青年部妹背牛支部 第3回スノフェス開催
妹背牛の若人が地元の冬を盛り上げる！



雪降る大地ならではのアトラクション
 子供達も大はしゃぎ！

スノフェス開催前には水本博貴さん（写真中央、妹背牛北）と取材したJA職員もボートに試乗 大人には容赦なく雪をかけられました

会場内は、設置された焼き台で冬の焼肉を楽しめるだけでなく、ラーメンやおでん、揚げ物等も売られており、また、熱燗やお湯割りも飲めるとあって、子供も大人も大満足の様子。ス

二月十七日、青年部妹背牛支部（藤坂雅志支部長）は、同支部と妹背牛商工会青年部、妹背牛町役場若手有志との共同事業として、第三回スノフェスを開催。当日は、体の芯から冷える程の寒さであったにも関わらず、

会場の妹背牛町カーリングホール前駐車場には、町内をはじめとした多くの方々が来場されました。



メンバーはこの日のために猛練習したそうで見事なダンスが披露されました

- | | |
|------|---------------|
| 支部長 | 藤坂 雅志 (妹背牛北) |
| 副支部長 | 日裏 健二 (〃) |
| 上席理事 | 神藤 武志 (〃) |
| 理事 | 菅原 潤一 (〃) |
| 〃 | 大井 基生 (妹背牛中央) |
| 代表監事 | 岸上 敏之 (妹背牛北) |
| 監事 | 熊谷 俊 (〃) |
- (敬称略)

第16回 女性部妹背牛支部 通常総会並びに「ふまねつと体験講習会」開催

テージ上ではこの極寒の中、アイスの早食い大会が行われた他、運営メンバーらによるダンスも披露され、町民の声に押された田中妹背牛町長が一緒に踊る場面も。

その後は、大抽選会と打ち上げ花火でフィナーレを迎え、熱気と賑わいあふれるスノーフエスが終了しました。

女性部妹背牛支部（栗原明美支部長）は一月二十四日、妹背牛支所三階大ホールにて部員六七名が出席し、第十六回通常総会を開催しました。

栗原支部長の挨拶後、来賓祝辞を頂き、議長に中谷ゆかりさん（妹背牛中央）を選出。議事に入り、全ての議案が承認されました。

その後は、NPO法人「わかち愛もせうし」より水上明代表をはじめ四名の方を講師に迎え、「ふまねつと体験講習会」を開催。実技を通して、ふまねつと運動の効果や面白さを体験する貴重な経験となりました。

体験を通じて部員や講師との交流も深まり、楽しい雰囲気の中、素敵な時間を過ごすことができました。



運動不足になりがちな冬時期 皆で体を動かせば楽しさ倍増！



挨拶する栗原支部長（妹背牛北）



昨年度の1.5倍以上も集まったリングプル 今後も活動を継続していきます

女性部妹背牛支部（栗原明美支部長）は二月五日、平成三十年度分として、妹背牛町社会福祉協議会へリングプル（約五十一kg）を寄贈しました。

平成十八年度から始めたこの事業も今年度で十三年目となり、車いす寄贈のため今後も部員等の協力を得て、引き続き収集していきたいと思えます。

女性部 妹背牛支部 リングプル寄贈

朝から役員七名が農産加工センターで豆腐作りを行い、午後から町の民生委員の方々と共に、一二五戸の対象者一人ひとりを訪問し手渡しました。

受け取った方々からは「大豆の味がしっかりとっていて、美味しくていつも楽しみ。どうもありがとう」といった、感謝の言葉をた



手作り豆腐のお返しに 最高の笑顔頂きました！

女性部妹背牛支部（栗原明美支部長）は二月二十一日、お一人でお住いの高齢者宅（一部、生活支援施設入居者を含む）を対象に手作り豆腐を配付しました。

女性部妹背牛支部 助け合い組織運動

女性部妹背牛支部 フレッシュミズの集い

くさん頂きました。
短い時間ではありましたが交流
することで、お互いの心が温まる
幸せな一日となりました。

女性部妹背牛支部
フレッシュミズ会（町田い
ずみ会長）は一月二十二
日、妹背牛支所三階和室
にてフレッシュミズの集
いを開催。会員八名が出
席しました。

はじめに、
女性部妹背牛
支部栗原明美
支部長の発声
のもとJA女
性部綱領を朗
唱し、町田会
長の挨拶を経
て、栗原支部
長、JA中谷
上理事から
祝辞を頂きま
した。



フレッシュミズの集いに出席された皆さん

女性部妹背牛支部フ
フレッシュミズ会（町田い
ずみ会長）は一月二十二
日、妹背牛支所三階和室
にてフレッシュミズの集
いを開催。会員八名が出
席しました。

また、任期満了に伴う役員改
選では、大山真唯子さん（妹背牛
北）が新会長に決定。大山さんか
ら抱負が述べられ集いが終了しま
した。
なお、今回選任された役員につ
きましては次の通りです。

会 長 大山真唯子（妹背牛北）
副会長 今井 絹恵（妹背牛南）
会 計 岡田 綾（〃）
（敬称略）



上育471号の品種特性について説明する平山裕治氏

二月二十五日、妹背牛町水稻直
播研究会（熊谷勝会長）は、妹背
牛支所三階大ホールにて、会員他
JA北いぶき管内の生産者や関係
機関を含めた約五〇名が出席する
中、水稻直播栽培技術講習会を開
催しました。
はじめに、北海道立総合研究機
構農業研究本部上川農業試験場研
究部水稻グループ主査の平山裕治
氏と、同本部中央農業試験場生産
研究部水田農業グループ研究主任
の佐々木亮氏にそれぞれ講演して
頂きました。

妹背牛町水稻直播栽培技術講習会開催



講習会の様子
直播栽培技術や知識に対する向上心とその注目の高さが伺えます

平山氏からは、水稻直播向けの
品種「上育四七一号」について、
現行品種の「ほしまる」と比較し、
低温苗立性に優れ「いもち病」に
強く、玄米品質が優れ収量が多い
といった点等の説明がされました。
佐々木氏からは、平成三十年産
「上育四七一号」の栽培結果を基
にした特性の他、低収群や成績上
位者の傾向から学ば安定多収への
コツについて話をして頂きました。
その後は、資材メーカー各社よ
り直播栽培向けの商品紹介がされ
た後、情報交換会が行われ、講習
会が終了しました。



感謝状が贈られた得能直浩さん（写真右、日の出）

第16回 青年部秩父別支部 通常総会開催 戸村哲也さん（北新）が新支部長就任

昨年十二月十三日、青年部秩父別支部（松本直幸支部長）は本所三階中会議室にて、第十六回通常総会を開催し、盟友二十五名が出席しました。冒頭、松本支部長は「豊作基調しか知らない我々若い世代にとって、今年の不作は良い経験であり営農を見直すきっかけとなりました」と、不作であった一年を前向きに捉え挨拶。青年部綱領朗唱後、青年部活動に貢献した盟友に対しての感謝状贈呈式が行われ、得

能直浩さん（日の出）に感謝状が贈られました。



選任された新役員の皆さん

その後の議事では、永守真司さん（穂栄）を議長に選出、滞りなく議事が進行され、全議案が承認されました。また、西谷健さん（北新）と池川怜太さん（穂栄）から海外農業事情視察研修の報告が行われ、総会が終了しました。なお、役員の任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

- 支部長 戸村 哲也（北新）
- 副支部長 佐藤 宏樹（稲豊）
- 理事 真島 祐輔（日の出）

女性部秩父別支部 しめ縄・リース講習会開催



お正月の縁起物であるしめ縄
神聖さを保ちつつ可愛らしさを出すのはなかなか難しい様子

- 理事 石井 裕士（稲豊）
- 代表 楠本 学（穂栄）
- 監事 藤岡 誠（稲豊）
- 藤岡 一成（北新）
- 渡 豊（稲豊）
- （敬称略）

女性部秩父別支部（藤岡明美支部長）は昨年十二月六日、本所三階中会議室にて、しめ縄・リース講習会を開催し、部員二四名が参加しました。講師として、旭川市にある(有)四季彩の曾我部幸裕氏をお招きし、はじめに、しめ縄作りから取りかかりま



クリスマスの楽しい気分を演出するリース
皆さん真剣に制作中

した。赤い縄に花やリボンをつけて完成させた後、続けて、ラフィアというラフィア椰子の葉を加工した繊維を使ったリースを制作。ラフィアを軽く捻りながら円状にし、ワタを三〜四個付けてリースを完成させました。どちらも一見シンプルな作りのようでしたが、人によっては大きかったり小さかったりと、何度もやり直している姿も見られました。最後には、可愛らしいしめ縄とリースを完成させ、参加者で記念写真を撮って終了しました。

**第十六回 女性部秩父別支部
通常総会並びに講演会開催**

女性部秩父別支部（藤岡明美支部長）は一月二十八日、本所三階中会議室にて第十六回通常総会を開催し、部員三八名が出席しました。

藤岡支部長の挨拶後、高鶴秩父別副町長らから祝辞が述べられ、高崎哲美さん（北新）を議長に選出。役員改選等全四議案が提出され、高崎さんのスムーズな進行のもと、全議案が承認され総会が終了しました。

その後の講演会では、秩父別町役場管理栄養士の赤松氏を講師に迎え、日本人の約六人に一人が抱



新支部長に選任された我部山真美さん（写真中央、北新）が挨拶

えているという脂質異常症について、食習慣を見直しコレステロール値を改善させると

いった方法等を教えて頂き、続けて、骨粗しょう症を防ぐための簡単な動作や「骨を作る食事」への心掛けについて話をして頂きました。



体の中も美しく健康に保つため講演をして頂きました

話の合間には、部員に質問を投げかけたり共に体を動かしたりと、皆さん終始楽しそうな様子で、講演会が終了しました。

なお、役員の任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

- 支部長 我部山真美（北新）
 - 副支部長 桃野ゆみ子（穂栄）
 - 監事 向井昌代（稲豊）
 - 〃 中西知子（日の出）
- （敬称略）

**女性部秩父別支部
タオルとリングプル寄贈**

女性部秩父別支部（我部山真美支部長）は三月八日、タオルとリングプルの寄贈を行いました。

毎年部員に呼びかけを行っており、今年度集められた一四六枚ものタオルは、我部山支部長（北新）と桃野ゆみ子副支部長（穂栄）が代表して、町内の認定こども園「くるみ」、小学校、中学校、和敬園、教育委員会へそれぞれ手渡し、また、同様に集められたリングプル約一二kgは中学校へ寄贈しました。受け取って頂いた各施設からは「毎年ありがとうございます」「大切に使用させていただきます」等のお礼の言葉を頂きました。



教育委員会へのタオル寄贈の様子

**女性部秩父別支部フレッシュミズ
ズンバ講習会開催
ラテンのリズムで陽気に踊ろう！**

女性部秩父別支部フレッシュミズ（高橋静恵会長）は一月二十二日、本所三階中会議室にてズンバ講習会を開催しました。

今回講師にはフィットネスインストラクターの千石なつみ氏をお迎えし、初心者向けの踊りを教えて頂きました。ズンバとは、ラテン系の音楽に合わせて自



恥ずかしがらずに笑顔で楽しく踊りましょう！

由に踊るフィットネス。講師から振り付けの詳しい解説は無く、見よう見まねで講師の振りを踊るか、自分なりに楽しく踊るといったもの。

**女性部秩父別支部
フレッシュユミズ
全体集会開催**

女性部秩父別支部フレッシュユミズ（高橋静恵会長）は二月八日、秩父別温泉ゆう&ゆにて全体集会



ズンパ講習会に参加した皆さん 良い汗を流すことができました！

皆さんはじめはラテン系の陽気な音楽と踊りに気恥ずかしそうにしていたのですが、次第に慣れてくると体の動きも大きくなり、終始気持ち良さそうに汗を流して笑顔で踊っていました。翌日には、千石氏が週一回北竜町で開催している教室に行くほど、皆さんズンパにハマった様子でした。



会員の参加を増やすため真剣な話し合い

を開催し、会員六名が参加しました。平成三十年度の活動報告や収支決算、次年度の収支予算や活動計画案等、全議案が承認された他、一年の活動を振り返り、次年度の活動内容について、より多くの会員が参加できるようにするためにはどうしたらいいか真剣に話し合いました。

なお、役員の任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。

会長 合田 麻理（日の出）
副会長 藤岡 幸恵（稲 豊）
植田麻沙子（北 新）
（敬称略）



これからも楽しい活動を皆で進めていきましょう！カンパ〜イ！

**第二回
女性部秩父別支部エルダー
通常総会開催**

女性部秩父別支部エルダー（藤岡祐子会長）は二月十二日、会員一五名出席のもと、第二回通常総会を開催しました。

議事では、平成三十年度活動報告等の全ての議案が承認され、平成三十年度の活動を振り返り、「次年度もこのように、皆で楽しく、和気あいあいとエルダーを盛り上げて行きたい」と話し、終始笑顔に溢れた総会となりました。

なお、役員改選の結果、次の

第16回 青年部沼田支部 通常総会開催

鶴野翔太さん（沼田中部）新支部長に選ばれました

昨年十二月十八日、青年部沼田支部（岡田和久支部長）は沼田町まちなかほっとタウン二階多目的ホールにて、第十六回通常総会を開催し、盟友三五名が出席しました。

岡田支部長挨拶後、永年青年部活動に貢献した、退任役員・中澤武彦さん（沼田西部）と、優良部員・丸山起平さん（沼田中部）へ感謝状の贈呈が行われ、その後、栗中沼田副町長をはじめ、多くの方々からご祝辞を頂きました。

議長には、長原慎司さん（沼田中部）を選出。提出された議案について審議し、

方々が役員に再任されました。

会長 藤岡 祐子（稲 豊）
副会長 宮森百合子（北 新）
東 洋子（稲 豊）
（敬称略）



感謝状が贈られた丸山起平さん（写真右、沼田中部）

- | | |
|------|--------------|
| 支部長 | 鵜野 翔太（沼田中部） |
| 副支部長 | 林 徳彰（〃） |
| 理事 | 黒田 直樹（〃） |
| 〃 | 土田 翔平（沼田東部東） |
| 〃 | 中村 敏光（〃） |
| 〃 | 山岡凌太郎（沼田東部西） |
| 〃 | 下保 裕樹（沼田中部） |
| 〃 | 岩淵 佑介（沼田東部西） |
| 代表監事 | 岡田 和久（〃） |
| 監事 | 神田 淳（沼田中部） |
- （敬称略）

全議案が承認され、総会が終了しました。
 なお、役員が任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。



選任された新役員の方々

女性部沼田支部（渡辺美佐恵支部長）は一月二十九日、沼田町まちなかほっとタウン二階多目的ホールにて、講習会並びに第十六回通常総会を開催し、部員四一名が出席しました。
 講習会では、深川市のフラワーサロン「ラリニュー」より講師をお招きし、「ミニプリザーブドフラワーアレンジ」にチャレンジ。プリザーブドフラワーを使用したア

**第十六回 女性部沼田支部 通常総会開催
 ミニプリザーブドフラワーアレンジの講習会も行いました**

参加者からは「細かい作業が多く難しく感じたが、また一つ玄関先を華やかにできるものが増えた」と喜びの声が聞かれ、大変好評の様子でした。
 通常総会では、綱領朗唱後、渡辺支部長より挨拶がされ、議長に渡辺久美子さん（沼田東部東）を



（写真前列左から）会話を弾ませる谷本眞弓さん（沼田東部東）と渡辺久美子さん（同） 作業の手はちょっと止まりがち？

アレンジメントは初挑戦という方も多くいましたが、短い時間を有効に使い、皆さんの個性輝く素晴らしい作品ができました。



選任された新役員の方々
 新支部長の岡田久恵さん（写真右、沼田東部西）が挨拶

- | | |
|-----|--------------|
| 部長 | 岡田 久恵（沼田東部西） |
| 副部長 | 黒田こずえ（沼田中部） |
| 理事 | 畑地 瞳（沼田東部東） |
| 〃 | 青木美弥子（〃） |
| 監事 | 中西めぐみ（沼田東部西） |

選出。上程された五議案全てが承認され、総会が終了しました。
 なお、役員が任期満了に伴い、次の方々が新役員に選任されました。



今年もたくさんさんの寄贈 「町の施設で有効に使ってください」

女性部沼田支部 沼田町へぞうきん用タオル寄贈

女性部沼田支部（岡田久恵支部長）役員五名は二月八日、沼田町役場に女性部員・フレッシュミズ会員の皆さんから提供頂いた「ぞうきん用タオル」七十三枚を寄贈しました。

受け取った金平沼田町長からは「いつもありがとうございます。大事にさせていただきます。大事に使わせて頂きます」と感謝の言葉が述べられました。

寄贈したぞうきん用タオルは和風園や旭寿園などの町の施設で使用されることとなります。



より良く、より楽しく活動するために意見を出し合いました

女性部沼田支部 フレッシュミズ 通常総会開催

女性部沼田支部フレッシュミズ（横山喜子会長）は二月十二日、沼田町まちなかほっとタウン二階談話室にて会員九名が出席し通常総会を開催しました。

平成三十年度の活動報告及び収支決算や平成三十一年度計画案が承認され、また、任期満了に伴う役員改選により次の方々が新役員に選任されました。

- 会長 鈴木久美子（沼田東部東）
副会長 原田亜希子（ 〃 ）
監事 野上亜希子（沼田中部）
（敬称略）



研修会の様子

JA北いぶきは一月二十二日、本所三階大ホールにて全職員を対象とした「コンプライアンス・ビジネス等研修会」を開催しました。

この研修会は、コンプライアンス意識やビジネスマナーの向上、メンタルヘルスへの対策等を図るため、毎年開催されています。講師には、コンプライアンスアドバイザーやビジネスマナースペシャリスト等の様々な資格を有し、昨年の同研修会で大好評だった青山夕香氏をお招きしました。

メンタルヘルスの研修では、「心の病気になる可能性は誰にでもある」とし、仕事やプライベートで起こり得る様々なストレスの原因

コンプライアンス・ビジネス等研修会開催



心の健康を保つには自身と仲間の理解も重要
職員全員が考え話し合いました

と不調時の行動について説明。早い段階での原因やストレスの解消、そして自身や仲間の理解が重要と話されました。

また、ビジネス研修では、相手に好感を持たれる振る舞い方や言葉遣いを教えて頂き、休憩後は、コンプライアンスとハラスメント問題について話して頂きました。

昨今SNS上で起こったコンプライアンス上の問題や様々なハラスメント問題を例に挙げ、それぞれの問題点や防止策等を職員間で話し合い、防止のための知識と危機管理意識の向上につなげました。

青山氏の熱のこもった話には職員は真剣に耳を傾け、時に感心したり笑ったりと、短い時間ながらも非常に有意義な研修会となりました。

～～ 営業時間の変更のお知らせ ～～

2019年4月1日からの営業時間について、下記の通りお知らせ致します。

区分	曜日	営業時間(4月～)	摘要	
事務所 秩父別営農販売事務所 (融資経済課窓口含む)	平日	8:30～17:30	日曜・祝日は休業致します。	
	土曜	4月～8月	休業	4月から8月まで土曜を休業致します。
		9月～10月	8:30～12:00	第2・第4土曜は休業致します。
生産資材店舗 農機車輛店舗	平日	8:00～17:00	春・秋の繁忙期間については、 事前にFAX等にてお知らせ致します。	
	土曜	8:00～12:00		
	日曜・祝日	休業		
貯金共済窓口	平日	9:00～16:30	土曜・日曜は休業致します。	
貯金ATM	平日	9:00～18:00	本所(秩父別)のみの営業となります。 土曜・日曜と重複する場合も全店舗休業致します。	
	土曜	9:00～17:00		
	日曜	9:00～17:00		
	祝日	休業		
セルフスタンド	妹背牛 沼田	平日・土曜	7:30～19:00	春・秋の繁忙期間については、 事前にFAX等にてお知らせ致します。 ※祝日と日曜が重複する場合も休業致します。
		祝日	8:00～18:00	
		日曜	休業	
	秩父別	平日・土日・祝日	7:00～20:00	

株式会社 ぬまた物産サービスセンター	平日・土日・祝日	8:30～17:30	
ダ・マルシェ 沼田店	平日・土日・祝日	9:00～19:00	
株式会社 エコーブ 秩父別店	平日・土日・祝日	9:30～19:00	※毎月1日・15日は9:00～19:00営業です。



JA配置薬から新商品のお知らせ



新発売!
森林限界の遙か上、海拔4,100mにそびえ立つ樹高21mの樹木!
紅豆杉エキス粒(錠剤)
〈6粒×30包入り〉 **27,500円(税別)**
紅豆杉は地球最古の最も貴重な仙樹を原料としています。世界で最も磁場の良い所として有名な秘境地、中国の雲南省に都生する雲南紅豆杉5g相当のエキスを配合。1日1/2～9包を目安に水などでお召し上がり下さい。
【こんな方にお勧め】
● 紅豆杉をしっかり摂りたい方
● 仕事が忙しくてお茶を煎じる時間がない方



新発売!
健やかに活動的な毎日へ!
ノーリツアミノ酸
〈2.5g×30袋入り〉 **4,800円(税別)**
体に必要な3種類の「LGAアミノ酸」(ロイシン、グルタミン酸、アルギニン)をバランスよく配合し、生活の質向上をサポートします。1日1～2袋を目安に、そのまま又は水かお湯でお召し上がり下さい。
【こんな方にお勧め】
● 動きが鈍くなった ● 近頃やる気がでない
● 段差のない所でつまずきやすい
● 食べる量が減った



新発売!
軽やか・快適・生活サポート!
アミノタイトゴールド
〈2.5g×30包〉 **3,800円(税別)**
アミノタイトゴールドには、臨床試験結果により「骨密度と骨質」に作用する物質として「物質特許」を取得したプロテタイトが配合されています。骨、筋肉、関節の健康を守ります。1日1包を目安に水などでお召し上がり下さい。飲みやすいココア味です。
【こんな方にお勧め】
● 日々の健康維持 ● いつまでも動ける体を目指す方
● スポーツをする方

商品に関するお問い合わせは **JA北海道厚生連 医薬事業部 配置薬課** フリーコール 0120-99-4193(無料)・受付時間 平日8:30～17:00

JA²MP

[ジェイエイ・ジャンプ]

を使ってみよう



JAグループ北海道が提供するスマートフォンアプリ「JA2MP」は、北海道の食と農の情報でいっぱい。北海道にたくさんあるJA直売所から、旬な農畜産物の情報をタイムリーに発信する「オススメ農畜産物」。毎月、テーマを決めて記者が取材する「特集一覧」は、季節ごとのブランド野菜の魅力や北海道の農業について学べます。いちおしコンテンツの「チェックインスポット」を使って、直売所やAコープなどJA関連施設に訪れるとポイントが貯まり、抽選でおいしい北海道の農畜産物などが当たります。「JA2MP」といっしょにお出かけして、おいしくてお得な情報をたくさんゲットしましょう。

まずはダウンロード!



●動作環境：iOS 8以降、Android OS 4.4以降を推奨。※OSのバージョン、機種により正しく表示されない場合があります。●左記は今後予告なく変更となる場合があります。●「Android」[Google Play]はGoogle Inc.の商標または登録商標です。●「iPhone」[App Store] [iTunes]は、米国およびその他の国で登録されたApple Inc.の商標または登録商標です。●本アプリのダウンロードおよびご利用には別途通信料がかかります。お客さまのご負担となります。(本アプリのバージョンアップの際や本アプリが正常に動作しないことにより再設定などで追加的に発生する通信料を含みます。)

JA2MPって何ができるの?

JAグループ北海道の直売所にチェックイン 旬でお得な農畜産物情報を毎日チェック

北海道にはJA直売所やAコープ、ガソリンスタンドのほか、JAバンクATMなど、JAグループ北海道の関連施設がたくさんあります。アプリの中にある「チェックインスポット」を使えば、便利で簡単なポイントラリーに参加できます。JA関連施設や季節の農業イベントにたくさん訪れて、チェックインするとポイントが貯まります。ポイントを集めると豪華な景品が当たるプレゼント抽選会に応募できます。いちおしコンテンツ「チェックインスポット」の使い方を紹介します。

オススメ農畜産物

全道各地にあるJAの直売所から、旬の野菜や地域の特産品などの情報をタイムリーに発信します。直売所で、どんな農畜産物が売られているかを簡単に調べることができます。そこでしか手に入りくい、珍しい農畜産物をチェックして直売所へ行く。直売所までの道のりもナビゲートします。



チェックインスポットを探す

全道各地にあるJAグループ北海道の関連施設にチェックインすると、ポイントが貯まります。詳しい使い方は下記で紹介しています。

特集一覧

テーマに沿って、食と農に関する情報を毎月更新。季節の楽しい農業イベントなどを紹介し、珍しい野菜や農畜産物がどのように作られているかを学ぼう!北海道農業の豆知識が満載。記事からチェックインスポットとして、紹介された農畜産物を売っているJA直売所へ行くこう!



チェックインスポットを探す! チェックインスポットラリーでポイントを貯めよう! ポイントで素敵な景品を抽選でプレゼント!



北海道内のたくさんの施設がチェックインスポットに登録されています。チェックインスポットへ出かけて「実際にその場所に行ったよ」というスタンプをもらうことで、ポイントが貯まります。まずはココをタップ!



自分が今いる場所をスマートフォンが測定できたら、このように周辺のチェックインスポットがでてきます。



チェックインスポットへ行ってみたいと思ったら、ナビ機能でルートを検索できます。



目的地に着いて、画面右下に出ている「チェックイン」のボタンを押せば、チェックインできる場所が出来ます。そして「チェックインする」をタップ。

はじめてチェックインした施設なら1,000ポイント、2回目以降のチェックインは1日1回50ポイントの「チェックインポイント」がもらえます。



JAの
がん共済

あなたの「生きる」を応援する。
充実のがん保障



20歳女性の場合(月払い)
月々 **1,158円**
一日あたり約38円です

ポイント1 上皮内がんや脳腫瘍など幅広いがんの治療を一生涯保障します! *共済期間を終身とした場合

ポイント2 がん診断時から再発・長期治療までしっかり保障します!

ポイント3 全額自己負担となる先進医療を保障します! *先進医療保障ありを選択した場合

ポイント4 「介護医療保険料控除」の対象となり節税効果が期待できます。

ご契約例 ●がん入院共済金日額5,000円 ●共済期間 終身 ●共済掛金払込終了年齢99歳 ●先進医療保障あり ●タイプ 基本型 ●口座振替扱い

<p>がん診断されたとき</p> <p>がん診断共済金</p> <p>50万円</p> <p>共済期間を通じて1回</p>	<p>がんで入院するとき</p> <p>がん入院共済金</p> <p>1日あたり 5,000円</p> <p>日帰り入院から保障*2 何日でも保障</p>	<p>がんで手術するとき*3</p> <p>がん手術共済金</p> <p>入院中の手術 1回あたり 10万円 外来手術 1回あたり 2.5万円</p> <p>公的医療保険制度と連動 何回でも保障(一部を除く)</p>	<p>がんで放射線治療するとき*4</p> <p>がん放射線治療共済金</p> <p>1回あたり*5 5万円</p> <p>公的医療保険制度と連動 何回でも保障</p>	<p>がん再発時の長期治療するとき*6</p> <p>がん治療共済金</p> <p>1回あたり 25万円</p> <p>何回でも保障(1年に1回)</p>	<p>がんで先進医療を受けたとき*7</p> <p>がん先進医療共済金</p> <p>1回あたり先進医療にかかる技術料に応じて定める額*8 通算1,000万円まで保障</p> <p>がん先進医療一時金 1回あたりがん先進医療共済金の額×10% (上限30万円)</p>
---	---	---	--	---	---

■この共済の対象となる「がん」は、所定の悪性新生物(上皮内新生物を含む)および脳腫瘍です。■がんに関する責任(保障)の開始は、ご契約日からその日を含めて90日を経過した日の翌日からとなります。これより前に被共済者が所定の悪性新生物または脳腫瘍と診断確定された場合には、ご契約は無効とし、共済金をお支払いいたしません。なお、共済金の払込免除についてはご契約日から保障いたします。

一生保障

共済掛金(上記ご契約例の場合)平成30年4月現在

ご加入年齢	男性					女性				
	20歳	30歳	40歳	50歳	60歳	20歳	30歳	40歳	50歳	60歳
月払い	1,468円	1,858円	2,428円	3,278円	4,388円	1,158円	1,418円	1,708円	2,023円	2,393円
年払い	16,848円	21,358円	27,929円	37,680円	50,451円	13,340円	16,301円	19,662円	23,269円	27,542円

*1 公益財団法人がん研究振興財団「がんの統計2015年版」
*2 日帰り入院は、入院基本料の支払いの有無などにより判断されます。
*3 がん治療を目的とし、公的医療保険制度に基づく(医師診療報酬点数表により手術料が算定される手術および輸血料が算定される骨髄移植術を保障します(一部の手術を除きます))。
*4 がん治療を目的とし、公的医療保険制度に基づく(医師診療報酬点数表により手術料が算定される手術および輸血料が算定される骨髄移植術を保障します(一部の手術を除きます))。
*5 60日に1回を限度とします。
*6 がん治療の長期化や転移・再発により、がん診断共済金または前回のがん治療共済金の支払事由に該当した日からその日を含めて1年を経過した日以後にがん手術共済金、がん放射線治療共済金が支払われることとなる入院、手術、放射線治療のいずれかを受けられた場合に、がん治療共済金をお受取りになれます(1年に1回を限度)。
*7 先進医療とは、療養を受けた時点で厚生労働大臣が定める先進医療をいいます(一定の施設基準があります)。
*8 がん先進医療共済金の額は、先進医療にかかる技術料が1万円以上の場合には技術料の額、1万円未満の場合は一律1万円となります。

●ご加入にあたりましては、お近くのJA(農協)へお問い合わせください。●この広告は概要を説明したものです。ご契約の際には「重要事項説明書(契約概要・注意喚起情報)」および「ご契約のしおり・約款」を必ずご覧ください。
18019990022

JAの
自動車共済
加入者向け

突然の「事故」や「故障」など
緊急時に心強いスマホアプリ!!

JA共済 くるまのミカタ

お車のトラブル時にアプリを利用すれば受付窓口へのスムーズな連絡が可能です。

① レッカー・ロードサービスの要請 受付窓口 JA共済サポートセンター

- ① GPS機能で位置情報を送信することができます!
 - ② トラブル状況の画像を送信することができます!
 - ③ お車情報を自動送信します! ※ご利用時に事前登録がされていないと、お車情報はJA共済サポートセンターに通知されません。
- ➡ 必要な情報をJA共済サポートセンターに送信でき、迅速にレッカー・ロードサービスを受けられます!



② 事故受付 受付窓口 JA共済事故受付センター

- ① GPS機能で位置情報を送信することができます!
 - ② お車情報を自動送信します! ※ご利用時に事前登録がされていないと、お車情報はJA共済事故受付センターに通知されません。
- ➡ 必要な情報をJA共済事故受付センターに送信でき、迅速な事故受付が可能となります。
- ※JA共済事故受付センターにトラブル状況の画像を送信することはできません。

事故や故障が発生した際には、JA共済サポートセンターまたはJA共済事故受付センターの専門スタッフがいつでも(24時間365日)対応いたします。ぜひ、お持ちのスマートフォンにアプリをご準備ください。

※アプリご利用時の通信料は、ご利用者さまのご負担となります。

アプリのダウンロード

無料で
ダウンロード
できます。



くるまのミカタ

検索

※iPhone、iPad、App Storeは米国及び他の国々で登録されたApple Inc.の商標です。
※[Android][Google Play]はGoogle Inc.の商標または登録商標です。

※このチラシは「JA共済くるまのミカタ」の概要を説明したものです。詳細につきましては、お近くのJAにお問い合わせください。
※スマートフォン向けアプリのため、フィーチャーフォンの場合はご利用いただけません。また、お使いのスマートフォンの機種・設定等によってはご利用いただけません。
※本アプリは、JA共済の自動車共済に加入されている方向けに無料提供するものです。
※このチラシに記載している画面はイメージです。実際の画像と異なる場合があります。

■ ご注意事項

交通事情、気象状況等により、対応業者の到着に時間がかかる場合またはサービスのご提供ができない場合があります。ご利用者さまのご契約内容・トラブル状況によっては、サービスの一部または全部がご提供できない場合があります。ご利用者さまのお使いの機種および設定によっては、位置情報を必要とするサービスをご利用いただけない場合があります。アプリで提供されるGPSによる測位結果の位置情報は、利用環境やGPS衛星の電波状況により、位置が表示されない場合または実際の位置と誤差が生じる場合があります。詳細はアプリ内の「JA共済くるまのミカタ」利用規約をご確認ください。

PHOTO だより

1月17日、第2回役員報酬審議会が開催され、岡田聖人委員長(写真右、沼田・沼田東部西)から答申書が手渡されました



3月5～7日、北いぶき3地区で農機具・自動車等展示会が開催され、たくさんの方々にご来場頂きました(写真は沼田地区)



第2回・第3回の役員選任推薦会議が2月26日開催。役員候補者推薦書を手渡す河村五十六委員長(写真左、沼田・沼田東部西)



青年部妹背牛支部の第3回スノフェスでの1コマ(上の写真)開催前にもかかわらずラーメンを食べる皆さん。どんなに寒くても、仲間と食べる食事はより一層温かくなります(下の写真)熱々おでんの売り上げも絶好調。たくさんのお客さんに大忙しの様子でした



女性部沼田支部のミニプリザーブドフラワーアレンジの講習会(上の写真)順調な仕上がり具合に笑みがこぼれる荒木あけみさん(写真中央、沼田西部)(右下の写真)「作品がようやくできました」と綺麗なアレンジメントを手微笑む松井美江さん(沼田東部東)(左下の写真)「可愛いアレンジメントでしょ!」とニコリVサインの滝口ひとみさん(沼田中部)

北いぶき農協職員組合の冬期事業で行われたハーバリウム講習会。「妻や子供達に素敵なものを贈りたい」と真剣な様子のJA職員



※広報誌に掲載された写真及び記事については、JA北いぶきのホームページにて使用させていただく場合がありますので、ご了承願います。

発行日 平成31年9月22日 発行元 北いぶき農業協同組合 北海道雨竜郡秩父別町1298番地の8 編集 管理本部 TEL 0164-33-2011 FAX 0164-33-3311 ホームページアドレス http://www.ja-kitaibuki.or.jp/